

ARTICULISTA
INVITADOJULIO
CESAR
MORENO*

@julio_moreno

Crisis del
agua, en la
agenda de
Sheinbaum

Uno de los problemas históricos que padece la Ciudad de México, es la escasez de agua; incluso, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, ha reconocido ante la Organización de las Naciones Unidas que uno de los principales retos que enfrenta la capital del país en materia hídrica, es que parte de la población no tiene acceso adecuado al vital líquido.

Por ello, es de celebrarse la reciente presentación del Plan Integral de Abastecimiento de Agua Potable al Valle de México que, en coordinación con el gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo, y gobiernos de las alcaldías de la CDMX y municipales, Sheinbaum dio a conocer esta semana.

La importancia de este proyecto radica en prevenir la situación actual de Nuevo León, donde desde hace meses la gente hace largas filas para llenar de agua sus recipientes; incluso, en redes sociales circulan imágenes de personas peleando a golpes para alcanzar algunos litros de agua que son surtidos por pipas. Organismos internacionales han dicho que la crisis de agua en esa entidad es el inicio de un problema grave en México.

Parte de los problemas actuales es que, durante sexenios, los gobernantes descuidaron el abasto y la calidad del agua en el Valle de México y nunca supieron aprovechar la lluvia, pues este recurso termina en el drenaje y, lo peor, es que el agua que pudo captarse la remplazan trayéndola desde lejos; eso hace muy caro e ineficiente el abasto de agua cuando la CDMX cuenta con más días lluviosos que ciudades como Londres y París, metrópolis que aún no presentan estos problemas. Con esa visión, la jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, pretende garantizar el derecho humano al agua, al contemplar el rescate de ríos y manantiales, reforestación y reparación de fugas, además del aprovechamiento de nuevas fuentes de abastecimiento.

Acciones que por décadas dejaron de ser parte de la agenda de trabajo de los jefes de Gobierno anteriores, vulnerando los derechos humanos de más de 22 millones de habitantes del Valle de México.

En el mundo ya no hay vuelta atrás, pues en los próximos años, varios países padecerán estragos a causa del cambio climático y las sequías, lo que arrojará una migración de 700 millones de personas de acuerdo a estimaciones de organismos mundiales, por lo que, sin duda, es acertado el Plan Integral, que busca tener mayor control de la distribución del agua potable, recuperación de pérdidas mediante reparación de fugas, recarga de acuíferos, rehabilitación de pozos y cosecha de lluvias, entre otras acciones olvidadas durante sexenios y que ahora forman parte de la agenda de Claudia Sheinbaum Pardo.

**Diputado federal con licencia*